

Culmina curso escolar 2023-2024 en Granma

El acto provincial de cierre del curso escolar 2023-2024 tuvo lugar, este viernes, en el seminternado Augusto César Sandino, de Pílon, cuyos resultados lo colocan entre los mejores del territorio.

Asimismo, fueron reconocidos los municipios de Jiguani, Bayamo, Campechuela, Media Luna y Bartolomé Maso, que sobresalieron por su integralidad y logros en las pruebas de ingreso y concursos.

En el acto, presidido por la vicegobernadora de Granma, Teresa Pérez Trinchet, se entregó la medalla José Tey y las distinciones Juan Tomás Roig y Rafael María de Mendive a docentes destacados y fueron agasajados los mejores estudiantes.

Manuel Abelardo Ortiz Uriarte, director general de Educación en Granma, recordó los lauros en concursos y el

desempeño de los alumnos en el deporte y la cultura, y expresó la necesidad de integrar las cuatro prioridades de trabajo enunciadas por el presidente Miguel Díaz-Canel Bermúdez a los objetivos del próximo periodo lectivo.

Felicitó a los reconocidos, a los graduados y a la Brigada José Martí de instructores de arte en ocasión de sus 20 años de creada.

Presidieron el acto, además, Dayamis Silva Lara, primera secretaria del Partido en Pílon, Yaritza Jerez Cabrera, primera secretaria de la Unión de Jóvenes Comunistas en la provincia y Ana Delis Téllez Ortiz, secretaria general del Sindicato provincial de la Educación, las Ciencias y el Deporte.

ISMARA PÉREZ OROSCO

Trabajan en rescate del movimiento de arroz popular

En la aspiración de que, a mediano plazo, Granma pueda autoabastecerse de arroz, e incluso aportar a otros territorios, resulta capital el rescate del movimiento productivo denominado arroz popular.

Al programa se vinculan 141 formas productivas, entre unidades empresariales de base, de producción agropecuaria y de créditos y servicios, con un potencial que supera las 45 mil hectáreas, entre el arroz especializado y popular.

Edisnel González Valdés, director de la Empresa agroindustrial de granos Fernando Echenique y jefe del programa en Granma, dijo que en su inicio, ya hay 11 municipios que siembran el cereal y Río Cauto con alrededor de 24 mil hectáreas, es el de mayor área, y el que más avanza en el autoabastecimiento.

La provincia cuenta con cuatro mil 442 tenentes de tierras o productores y tienen sembradas más de nueve mil hectáreas, de las que dos mil 444 corresponden al movimiento de arroz popular y es posible crecer en áreas en la plantación.

González Valdés informó que la producción estimada de arroz en cáscara húmedo, al cierre de junio, fue de 10 mil 445 toneladas y prevé cerrar el año con más de 24 mil toneladas.

En cuanto a la contratación, señaló que se hizo con calidad a todas las bases productivas y productores, y está pendiente por recuperar 900 hectáreas, enclavadas en zonas de difícil acceso.

La modalidad de arroz popular tiene la ventaja de encontrarse concentrada en pequeñas áreas, no necesitan mecanización y la cosecha es manual, además, expresó que sí es posible incorporar a muchas personas y a sus familias a producir para lograr la soberanía alimentaria.

Entre los objetivos del programa está impulsar el empleo de tecnologías con bajos insumos, perfeccionar el uso de la fuerza de trabajo local y rescatar las acciones necesarias para la recuperación de la producción arrocería y sustituir gradualmente su importación.

JUAN FARRELL VILLA

Sector de la Salud recibe nuevos graduados



ENFRENTAR cualquier situación por difícil que sea, es el compromiso de los 165 egresados de la carrera de Enfermería en la modalidad de Técnico Básico, quienes recibieron su título, este jueves, en el Teatro Bayamo, de la ciudad homónima.

Eliezer César Hernández Palomo, decano de la Facultad de Ciencias Médicas de Bayamo, felicitó a los estudiantes, profesores y a departamentos docentes de las instituciones de Salud, por su aporte en los buenos resultados ante la evaluación de la Junta de Acreditación Nacional a la carrera.

"Sean útiles, profesionales éticos, velen por la vida de sus paciente; ahí

estará siempre su grandeza, en el humanismo y la solidaridad. Solo me queda desearles éxitos en sus nuevas tareas y, lo más importante, defiendan su consagración para salvar vidas y preservar la salud de este pueblo", afirmó.

En el acto, se reconoció a Mariet Cristina Fernández González como mejor graduada, debido a la trayectoria integral, la profunda formación política e ideológica y por obtener índice académico del ciento por ciento.

Fernández González expresó: "Como profesionales de la Salud, tenemos el inmenso reto de brindar un servicio de calidad y una alta satisfacción a pacientes y a familiares; la culminación de esta etapa es solo un punto de partida para continuar superándonos".

Niurca González Chávez, jefa del departamento de Enfermería de la Facultad, expresó que esta graduación constituye la segunda de la modalidad y egresan en la zona del Cauto 250 estudiantes.

DARIELIS CALZADA ALARCÓN
Foto RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS

Agradecimiento eterno, profe Pozo

El jueves 18 reciente, exhaló su último aliento el licenciado en Psicología José Pozo Patterson, a los 73 años de edad, tras registrar una importante historia profesional en la salud mental y como Profesor Titular de Psicología Médica de la Universidad de Granma.

Lo caracterizaron, al decir de colegas, vecinos, amigos y familiares, la comprensión, la rectitud en lo referente al aprendizaje, los sabios consejos y los altos valores humanos, éticos y profesionales.

Oriundo de Gibara, laboró en Santiago de Cuba, Holguín y Granma, donde resultó, a partir de 1976, el primer psicólogo que tuvo esta provincia y participó activamente en la formación de médicos y de otros profesionales de la especialidad. Recibió la medalla por más de 20 años en la docencia médica.

Hasta la hermana Nicaragua llevó su sapiencia y allá puso en alto la Medicina cubana, en especial la de este territorio, que lo acogió como a un hijo y ahora guarda sus restos.

Sobresalió por el amor y la atención a sus dos hijas, una psicóloga y otra médico, y a los dos nietos, y por la relación de hermandad con vecinos, colegas, compañeros de trabajo y alumnos.

Para el profe Pozo, el adiós y el agradecimiento eterno de quienes lo conocieron, sobre todo, de la comunidad médica granmense, que tanto le debe.

MARÍA VALERINO SAN PEDRO



GRADÚAN A TÉCNICOS Y A OBREROS CALIFICADOS

Con el principio de demostrar en la práctica lo aprendido, jóvenes de la formación de Obrero Calificado y de Técnico de nivel medio del curso para trabajadores recibieron su título, este martes, en el Instituto Politécnico General Luis Ángel Milanés Tamayo, en Bayamo.

Los graduados como Obrero Calificado pertenecen a las especialidades de Tornería, Chapistería, Electricista y Mecánica de vehículo automotor, mientras que los del curso de trabajadores son de la especialidad de Telecomunicaciones.

En el acto, se reconoció a los alumnos que por su desempeño resultaron estudiantes integrales en cada una de las especialidades. (Darielis Calzada Alarcón)

RECONOCE SINDICATO DE LA ALIMENTARIA Y LA PESCA A ALIMATIC

La UEB de Sistemas automatizados (Alimatic) Oriente Centro Bayamo, recibió la distinción Centro en 15 Aniversario de constituido el Sindicato de la Alimentaria y la Pesca, que otorga el buró provincial de la Central de Trabajadores de Cuba en Granma.

De las 372 secciones sindicales de la provincia, 15 centros laborales fueron seleccionados por sus resultados para recibir esta distinción que hasta la fecha se ha entregado a seis entidades granmenses: la Empresa Cárnica, El Alba, El Pancón y Alimatic, todos de Bayamo; y en Manzanillo, a la Empresa filial de conservas y vegetales Granma y a la UEB Astigolf. (Anaisis Hidalgo Rodríguez)

OTORGAN CONDICIÓN COLECTIVO MARTIANO A ESCUELA PRIMARIA

El constante perfeccionamiento de la labor educativa mediante las ideas de Martí y el fortalecimiento del movimiento que profundiza en su vida y obra, fueron indicadores destacables para que la escuela primaria Antonio Briones Montoto, en Bayamo, recibiera, este martes, la condición Colectivo Martiano, reconocimiento que ostenta por más de cinco años.

En el acto, Aidelis Sánchez Morales, secretaria municipal del Sindicato de Trabajadores de la Educación, la Ciencia y el Deporte, expresó que el plantel sobresale por la reanimación constructiva, con iniciativas de los trabajadores y de la comunidad; jornadas de trabajo voluntario para apoyar al programa agroalimentario y la creación del huerto escolar. (Yoenis Pompa Silva)

ENTREGAN CONDICIÓN SENDEROS DE VICTORIA

El colectivo laboral, mercado agropecuario Jesús Menéndez, de Bayamo, recibió la condición de Senderos por la victoria, en acto celebrado, este miércoles, en el marco de las actividades por el 26 de Julio, Día de la rebeldía nacional.

Ángel Luis Ramírez Quiala, jefe del colectivo, destacó que existen muchas motivaciones y un mayor compromiso al obtener esta distinción, otorgada por el Sindicato Nacional Agropecuario, Forestal y Tabacalero.

En Granma, son acreedores del galardón, también, las unidades empresariales de base Frutas Selectas Granma y la Antonio Maceo, de Yara, perteneciente a la Empresa agroindustrial de granos Fernando Echenique, las unidades básicas de producción cooperativa Celia Sánchez Manduley, de Pílon, y la apícola Batalla de Peralejo, de Bayamo. (Juan Farrell Villa)

PUEDA TRABAJAR CON NOSOTROS

Si cumple con los requisitos y desea trabajar en la unidad presupuestada Periódico La Demajagua, puede llamarnos a los teléfonos 23425551 y 50963600, o contactar mediante WhatsApp por este último número.

Ofertamos las siguientes plazas: jefe del departamento de Contabilidad, con un salario de \$5810,00; Contador C (\$4210,00); Contador D (\$3410,00); asesor jurídico (\$4410,00); especialista en Diseño (\$4810,00), y encargado de almacén (\$2260,00). Dirección del periódico La Demajagua

efemÉrides
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 20 al 26 de julio

20-1926 Es asesinado por las fuerzas represivas del dictador Gerardo Machado el líder obrero Alfredo López.

21-2024 Día de los niños. El 6 de julio de 1973, el Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz se reunió con pioneros de todo el país y fue escogido el tercer domingo de dicho mes para agasajar a los infantes en Cuba.

22-1965 Fallece, en La Habana, Paulina Álvarez, conocida como la Emperatriz del danzónete.

23-1958 Muere torturado el capitán del Ejército Rebelde Osvaldo Herrera, en Bayamo.

24-1961 Llega a La Habana el cosmonauta Yuri Gagarin.

26-1953 Jóvenes cubanos asaltan a los cuarteles Moncada, en Santiago de Cuba, y Carlos Manuel de Céspedes, en Bayamo. Día de la rebeldía nacional.